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По сведениям Воронежского гидрометеоцен-
тра, сегодня днём по области – переменная 
облачность; ветер северный, умеренный, вре-
менами порывистый, сильный; температура 
+20…+25.

5 июня по области – переменная облачность, 
без осадков, ветер северо-западный, уме-
ренный; температура ночью +8..+13, днём 
+21…+26.

6 июня по области – переменная облачность, 
без осадков, ветер северо-западный, уме-
ренный; температура ночью +9..+14, днём 
+23…+28.
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Земли – в собственность области
Три тысячи гектаров невостребованных земель сельско-

хозяйственного назначения перешли в собственность Во-
ронежской области. Об этом руководитель департамента 
имущественных и земельных отношений Воронежской области 
Максим Увайдов доложил губернатору Алексею Гордееву. Ру-
ководитель департамента  отметил, что все эти участки могут 
быть использованы для дальнейшего предоставления инве-
сторам. Всего же изданы приказы об образовании земельных 
участков общей площадью 46 тысяч гектаров.

Реализуется масштабный проект
Компания Tonnies Fleisch совместно с «Агроимпортом» 

реализует в регионе масштабный животноводческий проект. 
Возможность предоставления группе компаний «Агроимпорт» 
земель сельхозназначения с целью реализации инвестиционно-
го проекта обсуждалась на встрече губернатора Алексея Гордее-
ва с председателем правления и собственником компании по 
производству свинины Tonnies Fleisch (Германия) Клеменсом 
Тенниесом и представителями «Агроимпорта». В замыслах 
немецких партнёров – строительство в Воронежской области 
10 свинокомлексов, в Острогожском районе - комбикормового 
завода и элеваторов. 

Дороге и дворцу – быть!
Уже в этом году планируется открытие дороги «Гороховка 

– Старая Калитва» с наплавным мостом через реку Дон. Она 
должна соединить Верхнемамонский и Россошанский районы 
по короткой линии, тем самым позволив проезжающим не 
делать, как сейчас, большой крюк и существенно экономить 
время. Строиться дорога будет за счет средств областного 
бюджета и комбината «Минудобрения». Об этом шёл разговор 
на встрече губернатора Алексея Гордеева с членом Совета Фе-
дерации РФ Николаем Ольшанским. Кроме того, обсуждался 
вопрос строительства в Россоши Дворца молодёжи. 

Только для личного транспорта
Сегодня начал действовать годовой мораторий на техниче-

ский осмотр автотранспорта, который предусмотрен для того, 
чтобы принять новые правила его проведения. По данным 
ГИБДД, начиная с 4 июня на один год переносится срок про-
хождения очередного ТО, истекающего в 2011 году, только для 
мотоциклов и легковых автомобилей, не используемых в ком-
мерческих перевозках пассажиров.  В то же время, чтобы выез-
жать в страны Евросоюза или в Украину, талон техосмотра надо 
всё-таки получить – согласно Конвенции об обязательности 
прохождения техосмотра он необходим во всех этих странах.  

Вложения в столешницы
Строительство фабрики по производству комплектующих 

для мебели началось в Семилуках. Расположится она на том 
месте, которое горожане традиционно называют «Химзавод». 
По словам главы Семилукского района Михаила Ельчанинова, 
проект интересен тем, что будет создано около 350 рабочих 
мест. Уже в декабре новое производство, которое строит 
компания «КДМ-опт», должно начать работу. При выходе на 
проектную мощность фабрика станет выпускать 540 тысяч 
столешниц в год.

Клещи перешли в атаку
С начала весны текущего года за медицинской помощью 

обратилось 507 человек, в том числе 206 детей, пострадавших 
от укусов клещей. Это почти на 14 процентов выше прошло-
годних показателей. За истекший период зарегистрировано 
два случая заболевания клещевым боррелиозом. Возбудители 
обнаруживались в Семилукском, Нижнедевицком, Верхне-
мамонском, Павловском районах и в окрестностях Воронежа  
(п. Сомово, п. Тенистый, санаторий им. Горького).

Наталья НекрылоВа

Решение рекомендовать 
его к назначению начальни-
ком УВД было принято на 
первом заседании аттеста-
ционной комиссии ГУ МВД 
России по Воронежской об-
ласти. Вчера новый руково-
дитель был представлен ра-
бочему коллективу. Бывший 
начальник городского УВД 
полковник милиции Валерий 
Ларичев освобождён от за-
нимаемой должности в связи 
с достижением предельной 
выслуги лет.

Кроме того, экзамен на 
право стать полицейскими 
на заседании аттестационной 
комиссии первыми сдавали 
начальники 11 районных от-
делов внутренних дел. Трое 
из них сохранить свои долж-
ности не смогли.

Аттестационную комис-
сию возглавил заместитель 
начальника ГУ МВД России 
по Воронежской области – 

полковник полиции Влади-
мир Болдырев. Учитывались 
послужной список кандида-
тов, их возраст, морально-
психологические качества, 
результаты оперативно-
служебной деятельности воз-
главляемого подразделения, 
наличие взысканий, а также 
показатели служебно-боевой 
подготовки.

В итоге одного из началь-
ников РОВД, не сумевших 
пройти аттестацию, теперь 
переведут на нижестоящую 
должность, а двое других не 
смогут продолжить службу в 
органах внутренних дел, по-
скольку достигли предельной 
выслуги лет. На плечи тех, кто 
экзамен сдал, лягут обязан-
ности по аттестации своих 
подчинённых. 

По указу Президента РФ 
Дмитрия Медведева оконча-
тельно превратиться из ми-
лиционеров в полицейских 
стражи порядка должны к 
1 августа.

Полицейскими  
станут не все

О жилье в селе
Президент РФ Дмитрий Медведев предложил способ ре-

шения жилищной проблемы в сёлах. По мнению Президента, 
ипотечная система, действующая в городе, неприменима для 
села, поэтому предложил наиболее приемлемый, на его взгляд, 
вариант строительства жилья – это должно быть совместное 
финансирование с участием региона, сельского образования 
и самих людей. При этом Президент подчеркнул, что доля, 
вносимая физическим лицом, должна быть посильной.

Опасный штамм стафилококка
Британские микробиологи обнаружили в коровьем молоке 

неизвестный ранее штамм устойчивого к антибиотикам зо-
лотистого стафилококка, так называемой «супербактерии», 
которую нельзя обнаружить стандартными методами. Он спо-
собен вызывать целый ряд болезней, часть из которых - такие, 
как пневмония и менингит - могут закончиться смертельным 
исходом. Данный штамм стафилококка переносят не только 
люди, но и коровы. Однако пастеризация молока и надлежащая 
термическая обработка мяса исключает возможность зараже-
ния стафилококком при приёме пищи.
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Приказом начальника ГУ МВД России по Воронеж-
ской области на должность начальника УВД по Во-
ронежу назначен подполковник полиции Владимир 
Котов. 

Уважаемые жители  
Воронежской области!

5 июня – Всемирный день 
охраны окружающей среды. 
В нашей стране с 2007 года он 
отмечается как День эколога. 
Но основа его едина. Это празд-
ник тех, кто выбрал охрану 
окружающей нас среды своей 
профессией. В то же время 
это и день, который с каждым 
годом все жестче напоминает 
нам о необходимости привлечь 
внимание людей к проблемам 
окружающей среды.

Проблем этих, к глубоко-
му сожалению, очень много. 
Их создают несовершенные 
промышленные технологии, 
бездумное стремление потре-
блять. Проблемы множат те, 
кто варварски вырубает и под-
жигает окружающие нас леса, 
кто засоряет мусором лесные 
поляны и овраги, загрязняет 
реки, пруды и озера.

Областные власти считают 
улучшение окружающей сре-
ды одним из приоритетов в 
своей работе. Ежегодно на эти 
цели из областного бюджета 
выделяется около 50 миллио-
нов рублей. Привлекаются и 
федеральные средства. Про-
водится постоянная работа с 
владельцами промышленных 
предприятий, которых мы 
вынуждаем работать с соблю-
дением всех природоохранных 
нормативов. В школах области 
активизируется работа по вос-
питанию экологической куль-
туры учащихся.

Десятки тысяч наших зем-
ляков по-настоящему любят 
природу и готовы встать на 
её защиту. Но это важнейшее 
дело должно касаться всех, без 
исключения. Посадите дерево 
или цветы у дома, уберите двор, 
улицу – и вы с гордостью мо-
жете сказать, что внесли свой 
вклад в защиту нашего общего 
дома, планеты Земля.

Искренне поздравляем всех 
экологов области с профессио-
нальным праздником, желаем 
им новых успехов в благород-
ном деле, счастья, здоровья и 
благополучия!

Призываем всех жителей 
сделать города, поселки и села 
Воронежской области привле-
кательными и комфортными 
для жизни.

Губернатор Воронежской  
области А.В. ГОРДееВ

Председатель областной думы 
В.И. КлючнИКОВ

Завтра –  
День эколога

Виктор СилиН

Собственно, идея эта – иметь 
свой Платоновский праздник, 

объединяющий разные искусства  
и литературу, - носилась в воздухе 
с тех самых пор, когда сняли за-
прет с имени Андрея Платонова, 
то есть с 1969 года. Именно тогда в 
Центрально-Чернозёмном книжном 
издательстве после огромного пере-
рыва вышли повести и рассказы 
гениального писателя. А спустя год, 
уже в издательстве ВГУ, увидел свет 
сборник статей о нашем земляке.

Творчество Андрея Платоно-
ва – соборно по своей сути. Оно 
объединительно и направлено пре-
жде всего на поддержку в человеке 
человеческого.

Он никогда не был наивным 
оптимистом, но расчетливым праг-
матиком его тоже не назовёшь. 
Разъезжая по городам и весям 
Воронежской губернии, как вспо-
минала жена писателя Мария 
Александровна Кашинцева, «с 
корреспондентским билетом от 
газеты «Воронежская коммуна», то 
есть от нашей «Коммуны», Плато-
нов очень много успел написать и 
сделать чисто практических вещей. 
Чтобы в этом убедиться, надо взять 
с полки две книги его первого тома 
научного издания полного собра-
ния сочинений. Очень многие рас-
сказы, новеллы, зарисовки, стихи, 
не говоря уже о статьях, корре-
спонденциях и заметках, впервые 
были опубликованы именно на 
страницах нашей газеты.

Как писатель, так и журналист 
Андрей Платонов был очень раз-
носторонний. И при этом он свято 
верил в то, что те застаревшие и за-
скорузлые проблемы, о которых он 
писал, Словом можно опрокинуть 
или хотя бы сдвинуть с мёртвой 
точки. И потому он с головой броса-
ется, как в омут, в дела конкретные 
– в переустройство жизни. Если он 
пишет об электрификации, то тут 
же едет в Рогачёвку, что под Воро-
нежем, и начинает устраивать для 
крестьян электростанцию («Рассказ 
о потухшей лампочке Ильича»: 
«Теперь стоит в Рогачёвке линия, 
висят фонари на улицах, а лампоч-
ки в хатах все засижены мухами до 
потускнения стекла».) Если ведёт 
речь о необходимости мелиорации, 
то берётся за это дело основательно 
не только в рамках всей нашей гу-
бернии, но едет помогать соседям 
в Тамбов.

Платонов – здоровый оптимист: 
«Если мир такой, какой он есть, это 
хорошо, - пишет он в жестоком и 
совершенно голодном 1921 году. 

– И мы живём и радуемся, потому 
что душа человека всегда жених, 
ищущий свою невесту. Наша жизнь 
– всегда влюблённость, высокий 
пламенный цвет…»

Вот и мы, нынешнее поколение, 
как женихи с невестами, радуемся 
первому Платоновскому фестива-
лю. Конечно, в его рамках пройдут 
Платоновские чтения. Думаю, нам 
небезынтересно будет знать, что 
думают слависты Англии, Герма-
нии, Польши о том совершенно 
уникальном, стоящем особняком 
явлении, которое заключено в двух 
словах – Андрей Платонов.

Выставки актуального и реали-
стического искусства, постановки 
драматических театров – в том 
числе и двух воронежских по про-
изведениям Андрея Платонова, 

- концерты классической музыки 
и балетные спектакли. Меня лич-
но порадовало то, что наконец-то 
смогу воочию увидеть работу 
хореографа Раду Поклитару, его 
балет «Дождь / болеро» на музыку 
И.С.Баха и М.Равеля. Хочу по-
смотреть, как представляют «Мир 
Платонова» книжные графики - 
москвичи Светлана Филиппова и 
Лев Самсонов и наша воронежская 
художница Наталья Коньшина, по-
слушать «Студию новой музыки», 
которая существует при Москов-
ской консерватории.

Каждый, думаю, найдёт для себя 
по душе то, что ему приготовил 
Платоновский фестиваль.

Десять дней нам предстоит про-
жить с Платоновым.

Разве это не счастье?!

…Как-то декабрьским вечером 
1926 года, находясь в крайне по-
давленном состоянии, Андрей 
Платонович Платонов с горечью 
написал в письме к жене Марии 
Александровне Кашинцевой:  
«…«боятся» во мне способного чело-
века… Никто меня не ценит, как че-
ловека безотносительно к мозговым 
качествам». Как бы изменилось то 
восьмидесятипятилетней давности 
вынесенное писателем суждение, 
как бы возликовала его душа, если 
бы он очутился в родном городе в 
наши дни.

В эти десять фестивальных 
дней.

А может, Платонов никуда и не 
исчезал, и всегда оставался жителем 
родного города?

Платонов  
как соборное начало

Сегодня открывается фестиваль, о котором так долго мечтали воронежцы
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одНой Строкой

Реклама.

Виктор СилиН

Два дня я ходил как не 
свой под впечатлени-

ем прочитанного. Слова 
героини рассказа «Не надо 
плакать…» писателя Бориса 
Екимова почтальонки Нади 
всё время звучали у меня в 
голове: «Нас обманули. Нас 
опять обманули, мама».

Им ещё повезло. 
Они остались живы и 

бежали из Чечни: она, Надя, 
с дочкой и матерью.

Их выбросили на обочи-
ну жизни.

Но и там есть свой уклад: 
пусть порою горько-пьяный, 
покорёженный, распутный и 
нищий, но жизненный уклад.

И доброта, и сочувствие есть.
В русских людях, оказыва-

ется, осталось много хорошего: 
вот и помогли на первых порах 
Наде и её домочадцам чем мог-
ли эти непутевые хуторяне.

А тут ещё подоспел местный 
олигарх и бывший зек Мишка 
Абрек – крутой, оборотистый, 
жестокий, но со своим понима-
нием нравственности и поря-
дочности. А потому на донышке 
его души возгорается огонёк 
любви.

Всё в жизни не так просто. 
Даже очень непросто.

Потому у прозаика Бориса 
Екимова я не встретил в рас-
сказах конченых негодяев и 
подонков. Как бы человек не 
был исковеркан мерзостями 
бытия и быта, в нем всё равно 
остаётся  человеческое.

История, поведанная Бори-
сом Екимовым в рассказе «Не 
надо плакать», – узнаваема на 
все сто. Вот и я прошлым летом 
повстречал на хуторе в Репьёв-
ском районе мать-одиночку, 
беженку из Украины, у кото-
рой пятеро детей и старая мать. 

Та же непролазная хлябь 
жизни: катух вместо дома, 
в котором зимой льдом по-
крываются оконца. Но ка-
ково стремление подняться 
с этого дна, устоять, не пасть 
у этой в общем-то слабой 
и абсолютно беззащитной 
сорокалетней женщины! 
И всё ради одного – ради 
детей.

«Ни разу не почувство-
вал в ваших рассказах даже 
малейшего привкуса лите-
ратурщины, - говорю Еки-
мову. – Всему веришь, всё 
взаправдашно».

- Так и должно быть, - от-
вечает он. – Иначе какая же это 
литература?!

По рассказам Бориса Еки-
мова можно, не зная его биогра-
фии, выстроить всю её перво-
родную нить. От рождения до 
нынешних дней.

Вот он начинает рассказ 
«Слухай сюда!..» такой фразой: 
«Наше семейство хоть и про-
жило век в Калаче-на-Дону, но 
казачьим не стало: короткие 
корни».

Корни его – сибирские, из 
Красноярского края.

Собрать осколки воедино
имя в литературе | Известный писатель Борис Екимов  
стал первым лауреатом Платоновской премии 
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Борис орлоВ

Воронежская энергосбытовая компания 
контролирует три четвертых рынка про-

даж электроэнергии в нашей области. В про-
шлом году объём проданной электроэнергии 
составил 6,2 миллиарда киловатт-часов. Ком-
пания обслуживает 20,6 тысячи юридических 
лиц и более 1 миллиона бытовых абонентов. 
Доходы у предприятия солидные, но рачи-
тельные хозяева с потерей даже малой толики 
доходов мириться не намерены. Впрочем, если 
речь идёт о сумме более 1,3 миллиона рублей, 
то малым такой убыток назвать трудно. 

Именно такую сумму задолжали компании 
более 250 жителей Воронежа. Сотрудники 
компании направляли должникам напоми-
нания о задолженности, предупреждали их о 

возможных санкциях. Контролерами участков 
за четыре месяца этого года было разнесено по 
квартирам почти 12 тысяч предупреждений, 
но просьбы энергетиков о погашении долга в 
большинстве своем так и не нашли ответа. По-
этому в конце мая компания подготовила и по-
дала в суд 255 исковых заявлений о взыскании 
долга с наиболее злостных неплательщиков. 
Конечно, в случае судебного  разбирательства 
положение должников будет незавидным.

- Мы понимаем, что ситуации в жизни могут 
быть разные, - сказал начальник службы фи-
зических лиц компании Александр Сухарев. 
– Кто-то потерял работу, кто-то долго болел, но 
в таком случае мы готовы подписать с такими 
гражданами соглашение о рассрочке платежей. 
При условии оплаты текущих счетов прошлые 
долги могут выплачиваться постепенно. 

Не заплатил и свет погаснет
ЖкХ | Воронежские энергетики решились  
на судебное преследование должников

Валерий СеВерНый

ОАО «Атомэнергопроект», 
генеральный подрядчик по 
проектированию и соору-
жению Нововоронежской 
АЭС-2 ,  примет  участие 
в Международном форуме 
«АТОМЭКСПО-2011», ко-
торый пройдёт с 6 по 8 июня 
в Москве в Центральном 
выставочном зале «Манеж». 
Организатором мероприятия 

выступает Госкорпорация 
«Росатом». Безопасность 
современных АЭС станет 
основной темой конгресса 
«Развитие атомной энерге-
тики: пауза или продолже-
ние?». 

В рамках работы «кру-
глого стола» «Устойчивость 
современных реакторных 
установок к природным ката-
клизмам. Уроки Фукусимы» 
первый заместитель генераль-

ного директора — директор 
по проектному производ-
ству ОАО «Атомэнергопро-
ект» Илья Копытов пред-
ставит доклад «Безопасность  
ВВЭР-ТОИ при исходных со-
бытиях и отказах, имевших ме-
сто на АЭС «Фукусима-1». 

На выставочном стенде 
«Атомэнергопроекта» бу-
дет размещена информация 
о ходе сооружения Новово-
ронежской АЭС-2. 

Международный форум атомщиков



- Наверное, быть высоко-
квалифицированным про-
граммистом для этого вовсе 
не обязательно?

- Да, вузовские знания здесь 
– вовсе не гарантия правиль-
ных решений. 

Атомная электростанция 
без атомного реактора – это 
груда бетона и металлоло-
ма. В мировой финансовой 
пирамиде роль реактора вы-
полняет изменение ценового 
соотношения евро к доллару 
США, через которое ведётся 
оценка всех активов, торгуе-
мых на валютных, фондовых 
и товарно-сырьевых биржах 
планеты.

Основной закон информа-
ционных рынков современ-
ности, по которому работают 
все рынки, – это получение 
максимального процента при-
были на единицу вложенного 
депозита в единицу времени 
(секунда, минута, час, сутки, 
неделя и так далее). Чем выше 
ваш процент и чем дольше вы 
его поддерживаете, тем больше 
центральных и коммерческих 
банков, хедж-фондов идут 

за вашим процентом. А если 
часть сверхприбыли вы отда-
дите мировой инвестиционной 
толпе, то она побежит за вами. 
Принцип стада!

- Дойдёт ли информаци-
онная волна до мест, весьма 
удалённых от мировых фи-
нансовых центров?

- Современные компьютеры 
обрабатывают в секунду 100 
триллионов бит информации. 
Если даже всё население Зем-
ли – а это почти семь миллиар-
дов человек – войдёт в рынок, 
то компьютеру ничего не стоит 

просчитать в доли секунды, 
сколько «быков-покупателей» 
и «медведев-продавцов» на-
ходится  в рынке со всеми их 
лотами и потенциалом депо-
зитов на финансовых рынках. 
Если завтра вместо доллара 
и евро мировыми валютами 
станут российский рубль и 
китайский юань, то те законы 
и инструменты, которые ис-
пользовались при работе с 
евродолларом, будут также 
применены  в работе с новыми 
мировыми валютами.

- Получается, что финан-
совый маклер может ини-
циировать как подъём, так и 
обвал мировых рынков, сидя 
за компьютером где-нибудь, 
скажем, в Семилуках?

- Безусловно. 19 марта 2004 
года мною был раскрыт весь 
технологический процесс ми-

ровых информационных рын-
ков. За две недели свой депо-
зит увеличил на 70 процентов, 
банки дают 10-15 процентов 
годовых. После этого выклю-
чил компьютер и год отдыхал, 
а все открытия записал в своём 
дневнике. В 2005-2006 годах 
проверял законы на «бычьем» 
тренде, а в 2007-2008 годах – на 
«медвежьем». 

Мировой финансовый кри-
зис начался 17 февраля 2007 
года, когда 11 российских 
организаций и компаний, в 
том числе Минфин РФ, биржа 
РТС, Торгово-промышленная 
палата, были оповещены о на-
чале «медвежьего» тренда по 
электронной почте. Наверное, 
информацию они приняли за 
очередной спам или шутку.

Хронология  событий «мед-
вежьего» тренда:  27 февраля 
2007 года Шанхайская биржа 
упала на 8 процентов, 12 мар-
та – Нью-Йоркская биржа 
опустилась на 400 пунктов, 
август – ипотечный кризис в 
США. 

13 июня я составил про-
гноз и решил продолжать 
«медвежий» тренд, укрепляя 
доллар. Результаты превзошли 
все ожидания. Только золото 
оказалось ближе к прогно-
зу, остальные позиции - на 
200-300 процентов ниже про-
гнозов. 

МНЕНИЕМНЕНИЕ
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По данным Центробанка, за январь-
февраль 2011 года ипотечных кредитов 
было выдано почти вдвое больше, чем за 
аналогичный период 2010 года. Вместе с 
тем результаты всероссийских опросов, 
проведённых Национальным агентством 
финансовых исследований (НАФИ) 
совместно с компанией Russian Realty 
Research (R3),  свидетельствуют о том, что 
большинство россиян (83 процента) не 
могут воспользоваться ипотекой в случае 
возникновения потребности улучшить свои 
жилищные условия. 

Почему ипотечное кредитование покуп-
ки жилья в России не становится массовым, 
пытаются разобраться даже американцы. 
Социолог Джейн Зависка в недавно опу-
бликованной книге «Жилищные условия 
в новой России» приходит к выводу, что 
проблемы ипотеки в России связаны с… 
менталитетом населения. 

Главной проблемой российской ипотеки 
потенциальные покупатели недвижимости 
считают, в частности, низкий уровень дохо-
дов населения, а также высокие банковские 
ставки. Как известно, в странах Западной 
Европы  до 90 процентов покупок жилого 

имущества осуществляется с привлечением 
ипотечных кредитов. Другими словами, 
всей суммы на покупку своего дома и там 
нет почти ни у кого. По мнению Зависка, 
«ипотека не стала в России массовой по-
тому, что её жителям сложно смириться с 
тем, что больше нельзя встать в очередь и 
получить жильё бесплатно».

Обычный человек не может понять 
выгодность ипотечного кредита, он видит 
только абсолютные цифры - я взял три 
миллиона, а отдать с процентами за 10-20 
лет мне придется в два, а то и в три раза 
больше. Это многих пугает. И, увы, мало 
тех, кто понимает, что копить денежные 
средства гораздо менее выгодно, чем взять 
кредит. Обычно единственное, что говорят 
в качестве аргумента: «Вы сразу начинаете 
жить в своей квартире и платите за свою 
квартиру, а не чужому дяде за аренду». 
Для российского заёмщика самым важным 
является знать, через какое время и с какой 
переплатой возможно получение кварти-
ры в собственность. Для американцев же 
важнее понимать, сколько составят ежеме-
сячные платежи. В связи с этим россияне 
стремятся брать кредиты на короткий срок 
с более высокими платежами, порой не рас-
считывая свои возможности. 

В США большинством людей ипотека 
воспринимается как неотъемлемая часть 
жизни, в то время как в России – как 

тяжкое бремя. «В России у большинства 
людей есть стереотип по поводу того, что 
ипотека - это кабала. В некоторых случаях 
при неправильном планировании покупки 
так и происходит, поэтому главное при 
ипотечном кредитовании учесть, какой 
платеж для клиента будет комфортным». 
Среди других причин, по которым россия-
не не могут взять ипотечный кредит - это 
первоначальный взнос. Если человек хочет 
купить среднюю однокомнатную квартиру 
в Воронеже, он должен иметь собственные 
средства в размере не менее 150 тысяч ру-
блей. Многие банки при выдаче ипотеки 
требуют поручителей, что тоже не спо-
собствует распространению ипотеки как 
массового явления.

«Россия и США - это две противополож-
ности, если рассматривать их в контексте 
ипотечного кредитования», - утверждает 
Джейн Зависка. И примерять американский 
опыт к нашей стране, по сути, равнозначно 
попыткам привнести «лунный опыт» на 
поверхность Земли. Кредитование в США 
имеет более длительную историю, что по-
зволило обычным гражданам привыкнуть 
«жить в кредит». Для россиян длительные 
ипотечные кредиты - это что-то новое 
(история ипотеки насчитывает чуть больше 
10 лет). Многим сложно даже представить, 
что с банком придётся расплачиваться в 
течение 10-20, а то и 30 лет.

Применим ли «лунный опыт»?
Ипотечный рынок в России посте-
пенно возвращается к докризис-
ным показателям - как по размеру 
ставок, так и по объёму выдачи 
кредитов.

Обвал рынка из Семилук
Управление капиталами – это искусство. И ему надо обучать с детства, как музыке или живописи, 
- считает Миннихион Хакимов, директор Воронежского аналитического центра «Юминат»
- В мировой истории кризисы были, есть и будут, - го-
ворит Миннихон Хакимов. – Но с развитием инфор-
мационных технологий они могут быть спланированы 
целенаправленно. Такие технологии – это оружие XXI 
века, которое может служить как на пользу цивилиза-
ции, так и стать источником её разрушения.

С 26 мая Сбербанком вме-
сто семи ранее действовавших 
срочных вкладов введены 
три новых, названия которых 
чётко ориентируют клиента по 
сути предложения.

- Новые вклады называют-
ся «Сохраняй», «Пополняй» 
и «Управляй», - сообщила 
на встрече с журналистами 
заместитель председателя 
Центрально-Чернозёмного 
банка Сбербанка России Оль-
га Бабайлова. – Вклад «Со-
храняй» предполагает хра-
нение сбережений вкладчика 
без пополнения и снятия де-
нежных средств. Вклад «По-
полняй» позволяет вкладчи-
ку пополнять 
свои сбере-
жения в те-
чение всего 
с р о к а  д е й -
ствия дого-
вора, а вклад 
«Управляй» 
обеспечивает 
возможность 
пополнения 
и частично-
г о  с н я т и я 
д е н е ж н ы х 
средств. По 
н о в ы м  в и -
дам срочных 
вкладов про-
ц е н т ы  н а -
ч и с л я ю т с я 
ежемесячно. 
Вклады принимаются в ру-
блях, долларах США и евро. 
Сроки действия договора 
по вкладу «Сохраняй» от 
одного месяца до трёх лет, 
а по вкладам «Пополняй» и 
«Управляй» - от трёх месяцев 
до двух лет.

Ольга Евгеньевна расска-
зала, что наряду с новыми 
вкладами сохраняется дей-
ствие отдельных вкладов 
прежней линейки. В част-
ности, продолжается приём 
вкладов «Мультивалютный» 
(счёт ведётся сразу в трёх 
валютах – рублях, долларах 
США и евро) и «Подари 
жизнь» (даёт возможность 
участия в благотворительной 
программе одноимённого 
Фонда), сохранены и вклады 
«До востребования», «Уни-
версальный» и «Пенсионный 
плюс», используемые вклад-
чиками в качестве счетов для 
расчётов. 

- Сразу хочу обратить 

внимание, что не нужно 
переоформлять вклады, при-
ём сбережений на которые 
прекращён, - подчеркнула 
Ольга Бабайлова. – Ваши 
вклады по-прежнему будут 
приносить вам доход до 
окончания срока действия 
договора.

Нынешние изменения воз-
никли после анализа поже-
ланий различных категорий 
вкладчиков с учётом дей-
ствующих предложений на 
рынке. К примеру, для тех, 
кто хранит во вкладах денеж-
ные средства в сумме, эквива-
лентной от 400 тысяч рублей 
до одного миллиона и от двух 

м и л л и о н о в 
до трёх мил-
лионов ру-
блей, ставки 
п овы ше н ы . 
П о  в к л а д у 
«Сохраняй» 
они увели-
чились до 
0 ,25  про-
ц е н т н ы х 
пункта ,  а 
п о  в к л а -
дам «По-
п о л н я й » 
и «Управ-
ляй» стали  
до 0,2 про-
ц е н т н ы х 
п у н к т а 
выше. Важ-

но отметить, что доля вкла-
дов с остатками свыше 400 
тысяч рублей – около чет-
верти, поэтому повышение 
ставок затронет достаточно 
большое количество клиен-
тов. Кроме того, Сбербанк 
традиционно внимателен 
к своим пожилым вкладчи-
кам, формирующим более 
50 процентов всех привле-
чённых средств населения. 
Поэтому для людей пенси-
онного возраста по вкладам 
«Сохраняй» и «Пополняй» 
будут действовать лучшие 
из возможных ставок не-
зависимо от суммы вклада. 
Важно подчеркнуть, что 
клиенты пенсионного воз-
раста будут автоматически 
переводиться банком на 
лучшие условия при дости-
жении пенсионного возрас-
та или при предъявлении 
пенсионного удостовере-
ния в момент пролонгации 
действующего вклада.

«Сохраняй», 
«Пополняй» 
и «Управляй»
С целью удобства для клиентов и повышения 
качества услуг Сбербанк России запустил 
новую линейку вкладов

Наша справка
Ц е н т р а л ь н о - Ч е р н о -

зёмный банк Сбербанка 
России сохраняет своё ли-
дерство на региональном 
рынке депозитов частных 
клиентов. Доля банка на ре-
гиональном рынке вкладов 
составляет 66,5 процента 
(в Воронежской области 
– 71 процент). На 1 мая 
2011 года остатки на счетах 
физических лиц превысили 
247 миллиардов рублей. 
Прирост за апрель соста-
вил более 4,6 миллиарда 
рублей.

ВАШ  ДЕНЕЖНЫЙ  ИНТЕРЕСВАШ  ДЕНЕЖНЫЙ  ИНТЕРЕС
ВКЛАДЫ • КРЕДИТЫ • ИПОТЕКА • ВАЛЮТА • ПРОГНОЗЫ • СОВЕТЫ ЭКСПЕРТОВ

Григорий МАКАРОВ

Далее Сергей Колиух отпра-
вился по улицам Панфилова, 
Лермонтова, Боровской, Элек-
тровозной, Планетной, проехал 
по микрорайонам Боровое и 
Сомово. Подъезжая к детским 
оздоровительным лагерям на 
улице Дубовой, мэр города воз-
мутился качеством аварийно-
восстановительного ремонта 
дороги, дал распоряжение кон-
трольному управлению провести 
проверку. 

Затем заехал в лагерь «Ал-
маз» – туда на первый поток 
заселяются дети. Поинтересо-
вался у заместителя директора 
по воспитательной работе Лилии 
Щупки: полностью ли укомплек-
тован штат сотрудников лагеря, 
сколько путёвок предоставлено 
работникам социальной сферы, 
есть ли проблемы? Оказывает-
ся, в текущем году в лагере был 
сделан бассейн, уложен асфальт 
на центральной аллее, заработал 
ещё один душ. 

Мэр попросил рассказать о 
плане мероприятий для ребят, 
уточнил, включены ли в него 
экскурсии по Воронежу, в За-
донск и Графский заповедник. 
Получив утвердительный ответ, 

глава Воронежа пожелал детям 
хорошего отдыха. Далее Колиух 
отправился в лагерь «Кировец». 
Он – ведомственный, принадле-
жит заводу «Воронежсинтезкау-

чук», но предприятие намерено 
избавиться от непрофильного 
социального объекта, поэтому в 
текущем году дети отдыхать в 
нём не будут. Поручено прорабо-
тать вопрос о возвращении дет-
ского оздоровительного лагеря 
в муниципальную собственность, 
а заодно изучить состояние ком-

муникаций, жилых и бытовых 
строений. 

Следующая остановка – стро-
ящийся школьный стадион на 
улице Сосновой. Рядом ведётся 
реконструкция детского сада 
№19, которая началась ещё в про-
шлом году. Завершатся работы 
на обоих объектах к 425-летию 
Воронежа.

Возвращаясь из Сомово, Сер-
гей Михайлович подъехал к 
больнице «Электроника», про-
верил, как ведётся ремонт фа-
сада здания. Использование 
современных строительных тех-
нологий уже ближайшей зимой 
позволит сэкономить до 30 про-
центов потребляемого тепла. 
Затем мэр проследовал во дворы 
домов №№69 – 77 на улице 
Минской – здесь идёт строитель-
ство сквера. В нём разместятся 
спортивная площадка и зона для 
отдыхающих.

В завершение объезда глава 
Воронежа напомнил своим под-
чинённым о необходимости по-
стоянного контроля за качеством 
работ.

- Мы обязаны сделать так, – 
сказал Колиух,– чтобы Воронеж 
соответствовал уровню совре-
менного мегаполиса и был ком-
фортным для проживания. Реа-
лизация всех запланированных 
к юбилею проектов даст мощ-
ный толчок для дальнейшего 
социально-экономического раз-
вития города.

От путепровода к лагерям
Город | В рамках инспекционного объезда глава Воронежа посетил Железнодорожный район
Первый объект – путепровод на улице Богдана Хмельниц-
кого. В текущем году его ремонт будет завершён. На эти 
цели из городского бюджета выделено 84,1 млн. руб. 

Сергей ПЕТРОВ

Мэр Воронежа Сергей Колиух встретился с воронежца-
ми, пострадавшими в конце мая  во время пожара в одном 
из домов микрорайона Шилово. Главный вопрос – обе-
спечение погорельцев  жильём. 

На встрече присутствовали заместитель главы адми-
нистрации – директор департамента муниципальной соб-
ственности Геннадий Шванов, руководитель управления 
жилищного фонда и жилищной политики Сергей Яковлев, 
руководитель управы Советского района Иван Аристов и 
начальник МУ «Управление по делам ГО и ЧС» Сергей 
Хомук. 

На сегодняшний день 37 погорельцев поселились у 
родственников, ещё 11 временно размещены на территории 
детского оздоровительного лагеря «Маяк» в микрорайоне 
Тенистый. Люди обеспечены питанием, постельным бельём 
и средствами личной гигиены. С началом лагерной смены и 
заездом детей пострадавших перевезут в пансионат «Дон», 
находящийся неподалёку. Там они пробудут вплоть до по-
лучения жилья. 

Для расселения жильцов пострадавшего дома необхо-
димы 15 квартир: 10 однокомнатных и 5 двухкомнатных. 
Администрация города сделает всё возможное, чтобы люди, 
оставшиеся без крыши над головой, как можно скорее полу-
чили жильё. «Сгоревший дом на улице Теплоэнергетиков, 
18, был включён в программу переселения из ветхого и 
аварийного жилья. Жители получили бы новые кварти-
ры независимо от случившегося несчастья. Но с учётом 
сложившихся обстоятельств мы, конечно же, форсируем 
процесс оформления бумаг, и пострадавшие до конца лета 
получат жильё», – заявил мэр.

Пострадавшие 
получат жильё
Деловой подход | Шиловских 
погорельцев расселят в ближайшее время

Леонтий БЫЗОВ, 

социолог, старший научный сотрудник Института социологии РАН 

Распад и его виновники
Сегодня, впрочем, как и всё это время, распад СССР воспринима-

ется обществом однозначно негативно. Исследование, проведённое 
нынешней весной Институтом социологии РАН, подтвердило это. 
Негативное отношение к распаду СССР носит фактически консенсус-
ный характер (14 процентов – за, против – 73), не сильно зависящий 
от взглядов и социальной принадлежности опрашиваемого. Больше 
всего сторонников распада имеется среди либералов – 26 процентов, 
а меньше всего среди коммунистов – 4 процента.

Впрочем, с течением времени многие из тех, кто сожалеет о распаде 
СССР, имеют в виду уже не столько социалистический строй, сколько 
великое и могущественное государство, после гибели которого вряд 
ли большинству жителей новых государств стало жить лучше.

Одновременно с распадом страны произошла и смена обществен-
ного строя. Переставший работать в условиях кризиса социализм 
сменил капитализм с диким, малопривлекательным лицом. Сегодня 
эти рыночные реформы также воспринимаются с глубоким «мину-
сом». Менялись власти, официальная риторика, настроение людей, 
однако во многом и сегодня, несмотря на прошедшие годы, экономика 
и политика остаются «заложниками» процессов, начатых двадцать лет 
назад. Основные противоречия – неэффективное государственное 
управление, коррупция, расслоение граждан, неработающие законы, 
отсталая социальная сфера, – всё это продолжает оставаться серьёз-
нейшими проблемами, пока не поддающимися решению.

В ряде вопросов произошёл откат назад – практически исчезли 
ростки политической демократии, пробивавшие себе дорогу в 90-е, 
огромные проблемы испытывает бизнес, особенно мелкий и средний, 
снижена вертикальная мобильность граждан, что свидетельствует об 
элементах социально-политического застоя.

Итак, из плохого, переставшего работать социализма советского 
типа мы попали в не менее плохой, отсталый капитализм. Были ли 
варианты? На вопрос, какой социально-политический строй в наи-
большей степени подходит для России, были получены следующие 
ответы. За рыночный капитализм с минимальным государственным 
вмешательством высказались лишь 20 процентов опрошенных, за 
социализм, который был во времена СССР, – 16 процентов, а боль-
шинство опрошенных – чуть более 50 процентов – выступают за 
строй, который совмещал бы в себе и социалистические, и рыночные 
отношения. Его можно назвать «иным социализмом», под словом 
«иной» понимая, что не такой, какой был в СССР.

Впрочем, этот строй также в известном смысле может быть на-
зван и «иным капитализмом». Ведь речь идёт о строе, который бы 
совместил в себе преимущества и социализма, и рыночной экономики. 
И если ностальгия по социализму «советского образца» присуща 
преимущественно не приспособившимся слоям населения, то мечта 
об «ином социализме» характерна для средних слоёв населения, 
городской интеллигенции, большей части трудящихся.

Не добились за минувшие двадцать лет мы значимых успехов и 
на ниве политической демократии, которая, по мнению опрошенных, 
оказалась в целом несостоятельной. 

Печальная судьба демократии
Почему же судьба российской демократии оказалась столь пе-

чальной? Простые люди в «демократической» России остаются 
безгласными и бессильными повлиять на власть, их мнение никак 
не влияет на принятие решений. То есть дело не в самой демократии, 
а в том, что её исполнение в России оказалось выхолощенным, не-
полноценным.

В последнее время неудачи демократического развития призна-
ются и влиятельными идеологами российского либерализма, для 
которых в неудаче российского опыта политической демократии 
виноваты сама Россия, российские народы, отсталый менталитет, 
традиции – всё, что угодно, кроме ошибок самих «демократов». 
Между тем на ещё более прямой вопрос об особенностях российской 
демократии большинство опрошенных выражает в целом негативное 
к ней отношение, заключающееся в том, что «эта демократия мало 
влияет на нашу повседневную жизнь, всё равно нами правят те, у кого 
больше денег и связей».

По сути, речь идёт о том, что в России создана не столько демо-
кратия, сколько её фасад, с такими формальными атрибутами, как 
избираемые населением президент, Государственная Дума, органы 
представительной власти на местах, многопартийность, но этот фасад 
никак или в малой степени влияет на повседневную жизнь граждан, 
не видящих путей защиты своих реальных интересов. Фасадная 
демократия является лишь ширмой, за которой скрывается весьма 
антидемократическая реальность нашей жизни. Более того, с точки 
зрения национального представления о демократии за пятнадцать 
лет «демократических реформ» произошёл значительный откат 
даже от той весьма ограниченной демократии, которая имела место 
в позднесоветский период.

Ненамного лучше обстоят дела и с реализацией национальных 
интересов. По мнению 52 процента россиян, политика России во 
времена «демократии» стала в меньшей степени соответствовать её 
национальным интересам, чем в додемократические времена.

Подобная демократия не является для граждан России «сверхцен-
ностью», которой нельзя пожертвовать ни при каких обстоятельствах. 
Не случайно почти половина россиян считают, что «необходимо спло-
чение общества вокруг национальных интересов, жёсткое наведение 
порядка, а с демократией можно и подождать».

Конкретная модель демократии, подходящая для нынешней России, 
пока никем предложена не была, однако население воспринимает её как 
форму, способную аккумулировать активность общества, его наиболее 
дееспособных членов. Именно такая «низовая» демократия, включаю-
щая механизмы самоуправления и самоорганизации граждан, и должна 
стать со временем основой национальной демократической модели.

Угроза демократии, по мнению большинства, проявляется отнюдь 
не в сосредоточении власти в руках президента страны (7 процентов), 
не в отсутствии реальной думской оппозиции (14 процентов), не в 
потере независимости СМИ (6 процентов), а совершенно в ином. Так, 
на первое место выходят такие угрозы, как большой разрыв между 
богатством и бедностью (45 процентов), отсутствие равенства всех 
граждан перед законом (28 процентов), сращивание власти и капитала 
(25 процентов).

Эти угрозы невозможно преодолеть в рамках той социально-
политической модели, которая существует в стране. Самыми важ-
ными атрибутами реальной, а не фасадной демократии общественное 
мнение признаёт равенство всех граждан перед законом (44 процента) 
и равные для всех граждан права в социальной и экономической 
сферах (33 процента). 

Политическая нация
Представители либеральных кругов в большей степени озабочены 

сворачиванием «демократического фасада», отменой и деградацией 
выборов, использованием административного ресурса, потерей у 
оппозиции, особенно либеральной, представительства в законода-
тельной власти, «зажимом» электронных СМИ, судьбой отдельных 
правозащитников.

Представители националистического крыла, говоря о недостаточ-
ности демократии, имеют в виду положение русского большинства, 
не имеющего возможностей ни для осознания, ни для реализации 
своих долгосрочных стратегических интересов.

В ожидании 
«иного»
Двадцать лет назад – в 1991 году – произошли важней-
шие события отечественной новейшей истории, связан-
ные с распадом государства и сменой общественного 
строя. Надежды тех лет сменились разочарованием, 
произошло привыкание, приспособление к жизни в 
«новой России».
Однако и сейчас вопрос о том, что же произошло на 
самом деле двадцать лет назад, было ли это неизбеж-
ным, не снят с повестки дня. Тем более что призрак 
государственного коллапса то более, то менее явно 
витает и над самой нынешней Россией. Извлечены ли 
все уроки из тех, уже отдалённых по мерке человече-
ской жизни событий? 

Окончание в следующем номере. Материалы подготовил Дмитрий ДЕНИСЕНКО.Ге
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- По материнской линии – я вятский, - рас-
сказывает Борис Петрович. – Мои предки - вы-
ходцы из Орловского уезда Вятской губернии, 
ещё до революции бежали от голода в Сибирь. 
Отцовский род – тамошний, давно обосновав-
шийся в том суровом краю.

Борис Екимов появился на свет в Игарке, 
куда по распределению поехали работать его 
родители. Но отца вскоре не стало – просту-
дился, тяжело заболел и умер. И они с матерью 
направились в Казахстан, где жила сестра 
мамы малолетнего Бориса. «Дядю Петю аре-
стовали, отправили в алма-атинскую тюрьму, 
- пишет Екимов в рассказе «Просто соседи». 
– Тётю Нюру в тот же день уволили из дет-
ского сада, где она работала уборщицей. При-
чина понятная: жена «врага народа», может и 
«диверсию совершить». На работу никуда не 
берут. Чем жить? Чем кормиться? Выручала, а 
точнее, спасала, соседка, Александра Павловна 
Саломатина, тётя Шура. Она ведь портнихой 
была, сказала: «Будешь мне помогать»… Так 
мы и выжили. А потом в 1941-м дядю Петю 
выпустили, и мы переехали в Или. Или – это 
крошечный посёлок и железнодорожный разъ-
езд на берегу реки Или, там же, в казахской 
пустыне».

Сразу после войны им разрешили пере-
браться в Россию. Но с условием: в малень-
кий городок. Они выбрали Калач-на-Дону в 
Сталинградской области. С этого момента он 
и сроднился с небольшим городком в центре 
России.

Борис Петрович считает, что как писатель 
он душевно оформился поздно, а первую книгу 
выпустил и того позднее – после тридцати. На 
что я ему возразил: «Прозаик должен пожить, 
много повидать, не меньше прочувствовать, в 
общем, у него должна сложиться биография». 
На что Екимов, в свою очередь, резонно воз-
разил: «А как же тогда быть с Лермонтовым 
или Толстым?»

Но так или иначе, а к тридцати годам он 
немало повидал.

В перечне его профессионального разнобоя  
- токарь, слесарь, наладчик, строитель, учитель 
труда в сельской школе, - который зафиксиро-
ван в трудовой книжке, - самой главной явля-
ется всё-таки профессия электромонтёра.

- Был я в своё время, думаю, неплохим 
электромонтёром, - уточнил Екимов.

Когда мы обсуждали с писателем его 
«поздний приход в литературу», то он выска-
зал предположение на тот счёт, что, по всей 
видимости, ему не хватало образованности. 
Образованности, как широты гуманитарного 
кругозора. В какой-то степени это ему дала 

Москва, когда он пошёл учиться на Высшие 
литературные курсы.  «Прежде, в годы моло-
дые, любя музыку, ходил я на филармониче-
ские концерты, в оперный театр… А в Москве 
и вовсе простор. Большой театр… Туда было 
трудно попасть. Но можно, при желании. Зал 
имени Чайковского  или уютный зал Дома 
учёных на Волхонке, его камерные, словно 
домашние концерты. Спасибо музыке! Она 
помогла мне – не вдруг! – но услышать прежде 
неведанную музыку жизни».

Думается, что своеобразным манком для 
Екимова была и живопись. Цвет, свет жанровой 
ли картины, пейзажа ли настраивали его на 
определённую волну, являлись тем толчком, 
который давал повод для его, екимовского 
слова. У самого же писателя на сей счёт нахо-
дим: «Прежде, в молодости, я любил живопись. 
Сначала это были просто цветные иллюстрации 
в журнале «Огонёк» или почтовые открытки с 
репродукциями… Потом были музеи: Третья-

ковка – в Москве, Русский – в Питере. Ходил 
туда порою изо дня в день. Покупал заранее 
билеты и поутру, в безлюдье, устремлялся в  
залы далёкие, чтобы никто не мешал, к Вален-
тину Серову, к Поленову, к Саврасову. Смотрел 
и думал».

Был в жизни Бориса Екимова  такой период, 
когда он не по собственной воле пришёл на 
работу в газету. Произошёл с «перестройкой» 
обвал в экономике, ограбление народа, который 
обнищал донельзя. Это время Борис Петрович 
не любит вспоминать. Но что было, то было: 
«Работал и писал он в калачёвскую «районку»  
«Борьба», в «Волгоградскую правду» и даже 
попробовал на радиостанции «Свобода». 

Правда, на последней он долго не задержал-
ся: тамошнее руководство обвинило Екимова в 
русофильстве.

Как-то в восьмидесятые годы Екимов купил 
в Париже запрещённую на ту пору в СССР 
книгу Ивана Шмелёва «Лето господне».

- И мне удалось её привезти, - вспоминает 
Борис Петрович. – А вот Владимиру Бонда-
ренко с «Котлованом» Андрея Платонова не 
повезло. Кэгэбэшники перехватили книгу, и у 
Бондаренко начались неприятности.

Когда в «перестроечные» годы  стали печа-
тать всё доселе запрещённое, к Екимову  об-
ратились с просьбой передать на публикацию 
«Лето господне» сразу из разных изданий и 
журналов. Что он и сделал.

Но в это же время, как и в семидесятые, когда 
Екимов только основательно обосновывался 
в литературе и его проза стала настоящим 
открытием журнала «Наш современник», он 
вновь оказался на подъёме. Его герои – всё те 
же  простые люди, но в иной ситуации, когда 
потеряны нравственные ориентиры; как сказал 
один из моих коллег, «жизнь у Екимова вдре-
безги разбита на осколки».

И вот, несмотря ни на что, – силой таланта и 
огромной любви к своему народу – он собирает 
эти осколки в повести и рассказы. Александр 
Солженицын, обосновывая присуждение Еки-
мову собственноимённой премии, заметил: «Во 
множестве ярких рассказов и очерков Екимов 
рисует мало кому знакомую обстановку ны-
нешней сельской местности с её новым бытом, 
манящими возможностями и крутыми угроза-
ми. Этот живой поток екимовских картин, раз-
двигая наши представления о непростой жизни 
сегодняшней деревни, помогает восстановить, 
хотя бы мысленно, единство национального 
тела».

- А кто для вас был Солженицын? – спраши-
ваю Бориса Петровича.

- Моим читателем, - отвечает, - как и сотни, 
и тысячи других. И моим Писателем.

В редакциях толстых журналов у него ничего 
не лежит. Как только он передаёт какому-то 
изданию рукопись, она тут же, без малейшей 
задержки идёт в печать.

- С годами писать становится всё труднее и 
труднее, - говорит Екимов. – Теперь я понимаю 
Владимира Солоухина, который на вопрос, 
как ему работается, отвечал приблизительно 
следующее: «Встану утром рано, умоюсь, 
побреюсь, позавтракаю. Рубашку чистую на-
дену и - за письменный стол… А писать-то не 
могу…».

С годами приходит мудрость, а с ней и не-
померная ответственность за содеянное, то есть 
за уже написанное, и за то, что ещё находится 
в работе. Поэтому он не из тех, кто ходит на 
ходулях и поглядывает на всех свысока. Он 
хочет быть понятым. И услышанным.

…В Калаче его знают все. Подходят запро-
сто, на улицах ли, на базаре, разговор затевают 
о житье-бытье. Часто спрашивают: «Борис 
Петрович, а где вашу новую книгу можно 
купить?» На что он разводит руками. Тиражи 
маленькие, до нас, до провинции, с трудом до-
ходят. Вот и я почти пол-Воронежа исходил, 
чтобы новую книгу Екимова раздобыть. Мне 
повезло – нашёл.

Сделав покупки на базаре и наговорившись 
досыта с земляками, он возвращается домой. 
Здесь его ждёт пятилетний внук Митя. Может 
начаться в доме настоящая кутерьма: дед при-
шёл! «Мне с Митей интересно, - говорит Борис 
Петрович, - и ему со мной хорошо».

Писал он в калачёвскую 
«районку» «Борьба»,  

в «Волгоградскую правду» и даже 
попробовал на радиостанции «Свобода». 
Правда, на последней он долго не 
задержался: тамошнее руководство 
обвинило Екимова в русофильстве.

 № 83 (25711) | Суббота, 4 июня 2011 года | КОММУНА | 3www.communa.ru 

СОВЕТ ДИРЕКТОРОВ ОТКРыТОгО  
АКЦИОНЕРНОгО ОБщЕСТВА  

«ФИНАНСОВАя КОМПАНИя «ЧЕРНОЗЕМЬЕ»

сообщает о созыве  
повторного общего годового  

собрания акционеров
ПОВЕСТКА ДНЯ СОБРАНИЯ:

 1. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности, в том 
числе отчета о прибылях и убытках Общества за 2010 год.

 2. О дивидендах по итогам работы Общества в 2010 году.
 3. Утверждение аудитора Общества.
 4. Избрание членов Совета директоров Общества.
 5. Избрание членов Ревизионной комиссии Общества.

  Место нахождения общества: г. Воронеж, ул. Фридриха Энгельса, 48.
 Дата, место и время проведения собрания: 30 июня 2011 года; г. Воронеж, 

ул. Фридриха Энгельса, 48, 1-й этаж (офис ОАО ФК «ЧЕРНОЗЕМЬЕ»). На-
чало собрания: 12.00, начало регистрации участников: 11.00.

 Форма проведения общего годового собрания акционеров – собрание.
 Список лиц, имеющих право на участие в собрании, составляется на 22 

апреля 2011 года.
 Ознакомиться с материалами к общему собранию акционеров можно по 

адресу: г. Воронеж, ул. Фридриха Энгельса, 48, 1-й этаж, ежедневно, кроме суб-
боты и воскресенья с 10.00 до 17.00, телефон для справок (473) 255-96-56.

 Почтовый адрес, по которому могут быть направлены заполненные бюл-
летени: 394036, г. Воронеж, ул. Фридриха Энгельса, 48 (ОАО ФК «ЧЕРНО-
ЗЕМЬЕ»).
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Форма бюллетеня №3 публикуется на 4-й странице.

Марина КалиНиНа
Фото автора

Предстоящий юбилей Воро-
нежа – событие грандиозное, и 
подготовка к нему началась 
еще в прошлом году. Были 
определены основные направ-
ления, требующие особого 
внимания, поставлены четкие 
задачи. Безусловными лиде-
рами в подготовке к праздно-
ванию стали строительные 
компании, на долю которых 
пришлись строительство и ре-
конструкция десятка важных 
объектов. Но чтобы получить 
право участвовать в преобра-
жении города, этим компаниям 
пришлось долго и упорно дока-
зывать свою состоятельность 
– техническую, финансовую, 
квалификационную. 

Право проводить рабо-
ты по завершению строи-
т е л ь с т в а  ф и з к у л ьт у р н о -
оздоровительного корпуса, 

примыкающего к зданию 
Дворца творчества детей и 
молодежи, ООО «Спрос» по-
лучило на основании откры-
того аукциона. Дело в том, что 
строить этот корпус начали 
еще несколько лет назад, но 
из-за недостатка финансиро-
вания объект был заморожен. 
Принято решение закончить 
строительные работы ко Дню 
города. Его открытие должно 
стать праздником не только 
для детворы, но и для всех 
жителей Воронежа. 

- Очень приятно, что мы 
тоже оказались причастны 
к подготовке к 425-летию 
Воронежа, - говорит глав-
ный инженер ООО «Спрос» 
Михаил Курбатов. - Работы 
были начаты практически 
сразу после оглашения ре-
зультатов аукциона, то есть 
поздней осенью. За это время 
нам удалось выполнить вы-
нос водопровода и проложить 

сети канализаций, заложить 
фундамент, произвести мон-
таж металлоконструкций 
и стеновых панелей с уте-
плителем, начата отделка 
помещений. Все этапы работ 
строго контролируются спе-
циалистами Муниципального 
автономного Учреждения 
городского округа город Во-

ронеж «Дирекция единого 
заказчика капитального стро-
ительства», городского депар-
тамента градостроительства 
и архитектуры и другими ор-
ганизациями. А недавно даже 
установили web-камеры для 
он-лайн трансляций. Закон-
чить строительство объекта 
мы должны уже в августе. 

Времени осталось немного, 
но, уверен, мы все успеем. 

В ООО «Спрос» есть все, 
чтобы справиться с этой зада-
чей - и достаточная производ-
ственная база, и собственный 
столярный цех, и необходимая 
техника: автокран, длинномер, 
самосвал. Это позволяет вы-
полнять на должном уровне 

основные строительные и от-
делочные работы. Компания 
одна из первых вступила в 
СРО НП «Межрегиональный 
союз строителей», получила 
лицензию на генподрядные 
работы. 

Уже много лет одним из 
партнеров и заказчиков ООО 
«Спрос» выступает Сбербанк 
России. Строители возводили 
и реконструировали отделения 
банка в Воронежской, Липец-
кой и Курской областях. Парт-
неры ценят ООО «Спрос» не 
только за широкий перечень 
предоставляемых услуг, но 
и за разумное соотношение 
цены-качества. 

Безупречная репутация 
этой организации подтверж-
дена многолетним добросо-
вестным трудом. А начала она 
свою деятельность в 1991 году, 
и с тех пор ни разу не подвела 
своих заказчиков.

Коллектив компании очень 
мобильный – количество со-
трудников меняется в зависи-
мости от сложности объекта. 
Но неизменным остается ко-
стяк специалистов, квали-
фикация которых позволяет 
выполнять самые сложные 
строительные и отделочные 
работы. 

«Спрос» подарит настроение
Воронеж юбилейный  
Вот уже больше полугода вблизи Дворца творчества 
детей и молодёжи, что на Площади детей, 1, в Воронеже, 
кипит нешуточная работа. Замороженный некогда объ-
ект – физкультурно-оздоровительный корпус – вскоре 
обретёт законченный вид. И произойдёт это благодаря 
работникам компании «Спрос».

Собрать  
осколки воедино

Пушкинист

Сергей лУЦЕНКО
г.Павловск

В его комнате со стен смо-
трят портреты выдаю-

щихся  людей, загадочно по-
блёскивают корешки старых 
книг. И неторопливо течёт 
наша беседа, в которой чуть 
ли не после каждого слова 
звучит весёлое и светлое имя 
– Александр Сергеевич Пуш-
кин. Дмитрий Фёдорович 
Солодовченко произносит 
это имя по-особому благо-
говейно. 

Началось же всё более ше-
стидесяти лет тому назад.

Вскоре после того, как 
отгремели последние залпы 
войны, парнишка из Мамо-
новки  Верхнемамонско-
го района, окрылённый 
своей первой большой 
мечтой, отправился по-
ступать в военное учи-
лище.

- я с юности хотел стать 
офицером, - говорит Дми-
трий Фёдорович. – Про-
сто не видел в своей жиз-
ни иного пути. Навсегда 
врезались в мою память 
военные годы, когда через 
наше село шли советские 
солдаты. Мы, пацаны, 
смотрели во все глаза на 
бойцов, пытались мар-
шировать вместе с ними. 
Приходилось наблюдать 
и иные картины: мимо 
тащились обор ванные, об-
мороженные солдаты 8-й 
итальянской армии…

Он решил стать лёт-
чиком. Но романтика 
юности не замедлила тут 
же разбиться  вдребезги. 
Объявили набор в лётное 
училище, и Дмитрия отпра-
вили в областной военкомат. 
Комиссию он прошёл, дело, 
казалось, было сделано. Но 
в конце собеседования один 
офицер спросил, откуда Дми-
трий родом и чем занимался 
во время войны. Парнишка 
рассказал о том, что в те годы 
работал в Мамоновке в кол-
хозе – пахал, сеял, убирал 
урожай. Пришлось освоить 
и профессию молотобойца в 
кузнице. «Так ведь Мамоновка 
была под немцами!» - взвился 
военкомовец и, не слушая 
никаких объяснений, выгнал 
Солодовченко за дверь.

Однако парень решил  не 
сдаваться и отправился в го-
род Пушкин, где находилось 
радиолокационное училище. 
Несмотря на послевоенное 
время, везде ощущалось 
дыхание пушкинской поры. 
За годы учёбы в учили-
ще, которое соединялось 
с лицеем великолепным 
Екатерининским парком, с 
его памятниками воинской 
славы, Дмитрий Фёдоро-
вич глубоко и беззаветно 
полюбил Пушкина. Таким 
вот изломанным, нелёгким 
путём, исподволь,  через 
причастие к пушкинским 
местам пришла безмерная 
любовь к поэту.

И в годы военной службы, 
где бы она ни проходила – в 

Высшей офицерской школе, 
на полигонах, во многих го-
родах, – и после увольнения 
в 1958 году в запас, капитан 
Дмитрий Солодовченко в 
каждый отпуск отправлялся 
в город Пушкин как на покло-
нение. Он подолгу находился 
в лицее, в Екатерининском и 
Александровском дворцах, 
где, как ему казалось, ещё 
звучали шаги  Пушкина и 
его друзей. А потом уезжал в 
Ленинград, на Мойку, 12 – в 
музей-квартиру поэта, где 
получал исчерпывающие 
ответы на вопросы, кото-
рые накапливались у него 
за прошедший год. А порой 
на Мойку летели письма из 
Павловска…

Письма шли и к одно-

полчанам-однокаш ни кам. 
Спустя 25 лет после оконча-
ния училища они стараниями 
Солодовченко всё-таки со-
брались вместе. И всем ка-
залось, что Пушкин-лицеист 
в лицейском садике привет-
ствует своих поклонников. 

В это же время он начинает 
много писать. Одна за другой 
появляются его статьи «Пер-
вый памятник поэту», «Пуш-
кин и дочь Кутузова», «Брат 
поэта», «Ночная элегия», ста-
тьи о легендарном декабристе  
Михаиле Лунине, о Каролине 
Собаньской и графине Ворон-
цовой, которым А.С.Пушкин 
посвятил свои лирические 
шедевры. Работа над перво-
источниками, кропотливый 
поиск в библиотеках и архи-
вах всё шире открывали для 
Дмитрия Фёдоровича окно 
в прекрасный мир поэта. Его 
необыкновенно захватила 
история лицейской дружбы 
первого пушкинского выпу-
ска. глубинные чувства воз-
буждались стихами о лицей-
ских годах, о друзьях поэта, об 
их удивительных судьбах. Так 
были написаны статьи о Дан-
засе, горчакове, Матюшкине, 
яковлеве, Корсакове и других 
лицеистах. Забывая обо всем, 
пушкинист из Павловска по-
гружался в работу над матери-
алами о великом стихотворце, 
его окружении, о женщинах, 
которых он любил. Эта ра-

бота приносила ему огром-
ную радость, окрашенную 
пушкинским блеском поэзии 
и неповторимым сиянием 
его ближайшего окружения. 
Каждое слово у Солодовченко 
весомо, каждая фраза отточе-
на. Мастерски выписаны диа-
логи: здесь и поэт, и его жена, 
и царь, и простой крестьянин. 
Каждый говорит по-своему, и 
каждый узнаваем.

- Жизнь и творчество 
Пушкина изучены вами осно-
вательно, - продолжаю нашу 
беседу. – Но у кого-то, быть 
может, возникнет вопрос: а 
надо ли это делать – заново 
описывать то, о чём уже не 
раз говорилось? Ведь есть 
Пушкинский дом, множество 
других гуманитарных учреж-

дений, занимающихся 
пушкиноведением…

- Сейчас даже кро-
хотное «белое пятно» в 
биографии поэта – со-
бытие, а случайно об-
наруженная его строка 
способна обессмертить 
нашедшего. Однако даже 
малоизвестные или по-
лузабытые факты откры-
ваются как бы заново. И 
тем самым творчество 
Пушкина всё равно по-
пуляризируется, а это 
– добрый вклад в хра-
нилище его памяти, что 
так необходимо в наше 
бездуховное время, - от-
ветил мне Дмитрий Фё-
дорович.

То, что Солодовченко 
посвятил свою жизнь 
большому и нужному 
делу – это бесспорно. 
Бесспорна и его твор-
ческая активность. Им 

написано около ста пятиде-
сяти статей и установлена 
причастность А.С.Пушкина к 
Павловску. Доказав, правда, 
не без труда, что великий поэт 
проезжал через наш город, он 
добился открытия мемориаль-
ной доски, ныне красующейся 
на фасаде библиотеки имени 
А.С.Пушкина. В своё время 
ратовал и за установку па-
мятника поэту, но наткнулся 
на бюрократические препоны, 
которые не смог преодолеть. 

Несколько лет назад Дми-
трию Фёдоровичу, в основ-
ном за свои средства, удалось 
издать сборник избранных 
статей «Этюды о Пушкине». 
Это действительно замеча-
тельная книга. Но издана 
она мизерным тиражом. По-
лучается, что эта книга для 
избранных, и отнюдь не по 
воле автора.

Порой ему кажется, что 
любовь к великому русскому 
поэту у него в сердце с само-
го рождения. И он её пронёс 
через болезни, невзгоды, оди-
ночество. Она помогает ему 
жить и сейчас, в его 83 года.

- Тружусь над статьей о до-
чери Пушкина. Работа инте-
ресная, продвигается, правда, 
не так быстро, как хотелось 
бы, - уже у двери признался 
мне Дмитрий Фёдорович. - 
Тяжело мне, но я не сдаюсь. 
За мною ведь стоит сам Алек-
сандр Сергеевич…

Накануне 212-й годовщины со дня рождения А.С.Пушкина  
мы рассказываем о человеке, который свою жизнь посвятил 

изучению творчества великого русского поэта

Дмитрий Солодовченко в те годы, когда 
только стал пушкинистом.

анастасия ЧЕрНых

Столь высокие доходы – это 
просто показатель деловой ак-
тивности – обороты от пред-
принимательской деятельности. 
Реальных же миллионеров за 
первые четыре месяца 2010 и 
2011 годов набралось 315 и 522 
соответственно. 

Руководитель Управления 
федеральной налоговой службы 
по Воронежской области Сергей 
Дуканов пояснил, что чаще всего 
это - директора предприятий, 
руководители крупных коммер-
ческих организаций, высококва-
лифицированные специалисты, 
акционеры и учредители раз-
личных организаций. 

Интересно и местопрожива-
ние воронежских миллионеров. 
Наибольшее число – 1825 че-
ловек обитают в Коминтернов-
ском районе, чуть поменьше –  
в Центральном, а ещё меньше –  
в Ленинском. 

По данным регионального 
УФНС, первый в очереди мил-
лионеров, то есть самые большие 
доходы в 2010 году задеклариро-
ваны у учредителя ООО, которое 
занимается строительством: сум-
ма дивидендов составила более 
133 миллионов рублей. За ним 
идёт учредитель энергосбытовой 
компании со 106 миллионами 
рублей. Третьим стал директор 
предприятия оптовой торговли с 
доходом в 87 миллионов рублей.

Миллионеры – в очередь!
Подведены итоги очередной декларационной кампании 
2011 года. Согласно полученным данным, за четыре ме-
сяца о своём доходе, превышающем 1 миллион рублей, 
заявили 2900 человек. В аналогичном периоде прошло-
го года таких богатеев было поменьше – 2259 человек. 
Зато миллиардеров в прошлом году было четыре, в то 
время как к нынешнему их осталось только двое. 

Реклама.

реклама
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Форма бюллетеня №3 для голосования на общем годовом собрании  
акционеров открытого акционерного общества «Финансовая компания «Черноземье»,  

объявление о созыве которого опубликовано на 3-й странице «Коммуны»

Вид, категория (тип), серия ценных бумаг, в отношении 
которых направляется  требование об их выкупе: акции обык-
новенные именные бездокументарные. 

Место нахождения (место жительства) лица, направ-
ляющего требование о выкупе ценных бумаг:  г.Воронеж, 
ул.Циолковского, 125-44

Контактная информация для связи с лицом, направляющим 
обязательное предложение: 

Телефон  (473) 249-23-20.  Факс (473) 249-23-20. Адрес электрон-
ной почты:  srsu7@nm.ru  Адрес для направления почтовой корре-
спонденции: 394008, г. Воронеж, ул. Азовская,  2б.

I. Сведения об открытом акционерном обществе, в отношении 
эмиссионных ценных бумаг которого направляется требование 
об их выкупе.

1.1. Полное фирменное  наименование:    Открытое акцио-
нерное общество «Специализированное ремонтно-строительное 
управление №7»

1.2. Сокращенное фирменное наименование: ОАО «СРСУ-7»  
1.3. Место нахождения: 394008, г. Воронеж, ул. Азовская,  2б.
1.4.  ОГРН: 1023601551280.
1.5.  ИНН: 3663002671.
1.6.  Код эмитента, присвоенный регистрирующим органом: 

40287-А.
II. Сведения о лице, направляющем требование о выкупе эмисси-

онных ценных бумаг открытого акционерного общества.
2.1. Физическое лицо: да.
2.2. Юридическое лицо: нет. 
2.3. Резидент: да. 
2.4. Нерезидент: нет.
Для физического лица:
2.5. Фамилия, имя, отчество: Лесных Александр Федорович.
2.6. Место жительства: г.Воронеж, ул.Циолковского, 125-44.
Для юридического лица: приобретатель физическое лицо.
2.13. Сведения о количестве акций открытого акционерного обще-

ства, принадлежащих лицу, направляющему требование о выкупе 
эмиссионных ценных бумаг открытого акционерного общества

Количество акций открытого акционерного общества, принад-
лежащих данному лицу.

2.13.1. Обыкновенных акций, штук/%: 524971 шт./ 95,54%.
2.13.2 Привилегированных акций, всего, штук / %, в том числе 

по типам: 0 шт./0%.
Количество акций открытого акционерного общества, указанных 

в пункте 1 статьи 84.1 Федерального закона «Об акционерных обще-
ствах», приобретенных данным лицом на основании последнего 
добровольного предложения о приобретении всех эмиссионных 
ценных бумаг открытого акционерного общества, предусмотренных 
пунктом 1 статьи 84.2 Федерального закона «Об акционерных обще-
ствах», или обязательного предложения.

2.13.3 Вид последнего предложения, на основании которого при-
обретались акции открытого акционерного общества, указанные в 
пункте 1 статьи 841 Федерального закона «Об акционерных обще-
ствах»: обязательное предложение.

2.13.4 Дата, в которую истек срок принятия соответствующего 
предложения 10.02.2011 г.

2.13.5 Количество акций открытого акционерного общества, ука-
занных в пункте 1 статьи 841 Федерального закона «Об акционерных 
обществах», приобретенных на основании соответствующего пред-
ложения, штук/%: 70234 / 12,78.

2.14 Сведения о лицах, которые самостоятельно или совместно 
со своими аффилированными лицами имеют 20 и более про-
центов голосов в высшем органе управления юридического лица, 
направляющего требование о выкупе эмиссионных ценных бумаг 
открытого акционерного общества: таких лиц нет.

2.17 Сведения о лицах, которые имеют 10 и более процентов 
голосов в высшем органе управления юридического лица, на-
правляющего требование о выкупе эмиссионных ценных бумаг 
открытого акционерного общества, и зарегистрированы в государ-
ствах и на территориях, предоставляющих льготный налоговый 
режим и/или не предусматривающих раскрытие и предоставление 
информации при проведении финансовых операций (оффшорных 
зонах): таких лиц нет.

III. Сведения об акционерах, являющихся аффилированными 
лицами лица, направляющего требование о выкупе эмиссионных 
ценных бумаг открытого акционерного общества

3.1 Для физических лиц: таких лиц нет.
3.2 Для юридических лиц: таких лиц нет. 
IV. Сведения о суммарном количестве акций открытого акционер-

ного общества, принадлежащих лицу, направляющему требование 
о выкупе эмиссионных ценных бумаг открытого акционерного 
общества, и его аффилированным лицам.

Количество акций открытого акционерного общества, принад-
лежащих указанным лицам. 

4.1. Обыкновенных акций, штук/%: 524971 шт./ 95,54%.
4.2. Привилегированных акций, всего, штук / %, в том числе по 

типам: 0 шт./0%.
4.3. Количество акций открытого акционерного общества, указан-

ных в пункте 1 статьи 841 Федерального закона «Об акционерных 
обществах», принадлежащих лицу, направляющему требование о вы-
купе эмиссионных ценных бумаг открытого акционерного общества, и 
его аффилированным лицам, штук/% : 524971 шт./ 95,54%.

V. Сведения об эмиссионных ценных бумагах открытого акцио-
нерного общества, в отношении которых направляется требование 
об их выкупе. 

5.1 Вид, категория (тип), серия ценных бумаг открытого акцио-
нерного общества, в отношении которых направляется требование 
об их выкупе:   Акции обыкновенные именные.

VI. Сведения об условиях выкупа эмиссионных ценных бумаг 
открытого акционерного общества.

6.1  Вид, категория (тип), серия выкупаемых эмиссионных ценных 
бумаг: Акции обыкновенные именные.

Условия выкупа эмиссионных ценных бумаг данного вида, кате-
гории (типа), серии.

6.1.1 Предлагаемая цена выкупаемых ценных бумаг или порядок 
ее определения 15  (пятнадцать) рублей за одну обыкновенную 
именную акцию.

6.1.2 Обоснование предлагаемой цены выкупаемых ценных бумаг, 
в том числе сведения о соответствии предлагаемой цены выкупае-
мых ценных бумаг требованиям пункта 4 статьи 848 Федерального 

закона «Об акционерных обществах»: Указанная в п.6.1.1 настояще-
го требования о выкупе цена 15 (Пятнадцать) рублей соответствует 
рыночной стоимости одной обыкновенной именной бездокументар-
ной акции ОАО  «СРСУ-7» в 100% пакете, определенной независи-
мым оценщиком ООО «Оценка инвестиционных проектов» (ИНН 
3666094896, КПП 366601001, ОГРН 1033600038482 от 06.02.2003г. 
Отчет об оценке №1109/11 от 05.04.2011 г.  

Указанная цена и порядок ее определения соответствуют требова-
ниям п.4 ст.84.8 ФЗ «Об акционерных обществах».  Предлагаемая 
цена выкупаемых ценных бумаг является ценой, по которой выку-
паемые ценные бумаги приобретались на основании обязательного 
предложения, в результате которого лицо, направляющее настоящее 
требование о выкупе ценных бумаг, стало владельцем более 95% 
обыкновенных именных бездокументарных акций ОАО «СРСУ-7» 
с учетом акций, принадлежащих этому лицу и его аффилированным 
лицам. После истечения срока для принятия обязательного пред-
ложения, в результате которого   лицо, направляющее настоящее 
требование о выкупе ценных бумаг, стало владельцем более 95% 
обыкновенных именных бездокументарных акций ОАО «СРСУ-7» 
с учетом акций, принадлежащих этому лицу и его аффилированным 
лицам, указанные лица не приобретали и не принимали на себя 
обязанность приобрести обыкновенные именные бездокументар-
ные акции ОАО «СРСУ-7». Средневзвешенная цена выкупаемых 
ценных бумаг по результатам торгов организаторов торговли на 
рынке ценных бумаг не определялась в связи с тем,  что выкупаемые 
ценные бумаги не обращаются на торгах организаторов торговли на 
рынке ценных бумаг.

6.1.3 Оплата выкупаемых ценных бумаг денежными средствами: 
Оплата приобретаемых Акций осуществляется только денежными 
средствами в рублях в соответствии с п.6.1.4.

6.1.4. Срок и порядок оплаты выкупаемых ценных бумаг денеж-
ными средствами: Оплата выкупаемых ценных бумаг производится 
денежными средствами в течение 20 дней с даты составления списка 
владельцев выкупаемых ценных бумаг, указанной в п. 6.3.1 настоя-
щего требования о выкупе ценных бумаг.

Владелец выкупаемых ценных бумаг вправе направить в адрес 
Лесных Александра Федоровича заявление с указанием реквизи-
тов своего счета в банке, на который должны быть перечислены 
денежные средства за выкупаемые ценные бумаги, или адрес для 
осуществления почтового перевода денежных средств за выкупае-
мые ценные бумаги.

Лесных Александр Федорович оплачивает выкупаемые ценные 
бумаги путем перечисления денежных средств на соответствую-
щие банковские счета по реквизитам, указанным в заявлениях 
владельцев выкупаемых ценных бумаг, включенных в список 
владельцев выкупаемых ценных бумаг или почтовым переводом 
на соответствующие адреса, указанные в заявлениях владельцев 
выкупаемых ценных бумаг, включенных в список владельцев вы-
купаемых ценных бумаг.  Список владельцев выкупаемых ценных 
бумаг составляется на дату, указанную в п. 6.3.1 настоящего требо-
вания о выкупе ценных бумаг. При неполучении в срок, указанный 
в п. 6.3.2 настоящего требования о выкупе ценных бумаг, заявлений 
от указанных владельцев ценных бумаг или отсутствии в этих за-
явлениях необходимой информации о банковских реквизитах либо 

об адресе для осуществления почтового перевода денежных средств 
за выкупаемые ценные бумаги, Лесных Александр Федорович пере-
числяет денежные средства за выкупаемые ценные бумаги в депозит 
нотариуса, указанного в п. 6.3.5 настоящего требования о выкупе 
ценных бумаг. В случае непредставления номинальным держателем 
данных о лицах, в интересах которых он владеет ценными бумагами, 
Лесных Александр Федорович перечисляет денежные средства 
за выкупаемые ценные бумаги номинальному держателю. Пере-
числение денежных средств номинальному держателю считается 
надлежащим исполнением обязательства.

6.1.5 Иные дополнительные условия: Нет.
6.2. Вид, категория (тип), серия выкупаемых эмиссионных ценных 

бумаг: Иных приобретаемых эмиссионных ценных бумаг нет.
6.3. Иные условия выкупа эмиссионных ценных бумаг.
6.3.1 Дата, на которую будет составляться список владельцев 

выкупаемых ценных бумаг: На 55-й  день с даты направления на-
стоящего требования о выкупе ценных бумаг в ОАО «СРСУ-7»

6.3.2 Срок, в течение которого лицом, направляющим требование 
о выкупе ценных бумаг открытого акционерного общества, могут 
быть получены заявления владельцев выкупаемых ценных бумаг, 
содержащие реквизиты счета в банке, на который должны быть 
перечислены денежные средства за выкупаемые ценные бумаги, 
или адрес для осуществления почтового перевода денежных средств 
за выкупаемые ценные бумаги: Заявление считается полученным 
в срок, если оно получено Лесных Александром Федоровичем, не 
позднее даты, на которую составляется список владельцев выкупае-
мых ценных бумаг, указанной в пункте 6.3.1. настоящего требования 
о выкупе ценных бумаг.

6.3.3 Почтовый адрес, по которому должны направляться за-
явления владельцев выкупаемых ценных бумаг, содержащие 
реквизиты счета в банке, на который должны быть перечислены 
денежные средства за выкупаемые ценные бумаги, или адрес 
для осуществления почтового перевода денежных средств за вы-
купаемые ценные бумаги: 394008, г. Воронеж, ул. Азовская,  2б 
(для Лесных А.Ф.).

6.3.4 Адрес, по которому заявления владельцев выкупаемых цен-
ных бумаг, содержащие реквизиты счета в банке, на который должны 
быть перечислены денежные средства за выкупаемые ценные бу-
маги, или адрес для осуществления почтового перевода денежных 
средств за выкупаемые ценные бумаги, могут представляться лично: 
394008, г. Воронеж, ул. Азовская,  2б (для Лесных А.Ф.).

6.3.5 Сведения о нотариусе, в депозит которого будут пере-
числены денежные средства за выкупаемые ценные бумаги в 
случае, предусмотренном пунктом 7 статьи 848 Федерального 
закона «Об акционерных обществах»: Нотариус нотариального 
округа городской округ – город Воронеж Воронежской области 
Никифоров Игорь Анатольевич, ИНН 366200214663, Лицензия 
на право нотариальной деятельности №003592 от 18.11.1996 г., 
Приказ о назначении на должность №27-ЛС от 21.01.1998 года, 
место нахождения: 394026, Воронежская область, город Воронеж, 
Московский проспект, дом 36.

VII. Иные дополнительные сведения, указываемые в требовании 
о выкупе эмиссионных ценных бумаг открытого акционерного 
общества 7.1. отсутствуют  7.2. отсутствуют.

Требование Лесных Александра Федоровича о выкупе ценных бумаг 
открытого акционерного общества «Специализированное ремонтно-строительное управление №7»

Вниманию 
охотников и рыболовов

г.Воронежа!
С 01.06.2011г. Воронежская 

городская общественная орга-
низация охотников и рыболовов 
находится по новому адресу: 
394042, г.Воронеж, ул.Минская, 
д.1 (перекрёсток улиц Минская и 
Перевёрткина).

Правление ВГОООиР напоми-
нает членам общества, что срок 
уплаты членских взносов за 2011 
год истекает 30 июня. Телефон для 
справок (473) 226-45-10.

Правление ВГоооир.

ОАО «ПАвлОвскгрАнит»
в соответствии с требованиями 
Постановления Правительства 

РФ от 21.01.2004 года № 24 
«Об утверждении стандартов 

раскрытия информации 
субъектами оптового 
и розничных рынков 

электрической энергии» 
разместило 

информацию 
в сети Интернет 

на сайте http://www.
pavlovskgranit-uk.ru/.

ОАО «Мукомольный 
комбинат 

«Воронежский» 
приглашает акционероВ, 

ВладельцеВ 
приВилегироВанных 

акций
в кассу предприятия 

для получения 
дивидендов, 

объявленных годовым общим 
собранием акционеров.

Адрес:  
ул. Революции 1905г., 2. 

 Тел. 252-48-68.

реклама

поздравительная открытка

Завтра, 5 июня, 
председателю исполнительного комитета ассоциации «Центрально-Черноземная» 

Г.Ф.Федорову 
исполняется 65 лет.

Уважаемый Григорий Федорович!
Поздравляем Вас с юбилеем. Желаем Вам удачи 

во всех начинаниях, неиссякаемого запаса душев-
ных и физических сил.

Пусть Ваша жизнь будет наполнена уважением 
и поддержкой коллег, теплотой и любовью родных 
и близких. Пусть созидательная энергия, опти-

мизм, жизнелюбие и умение реализовать задуман-
ное помогут решать самые сложные задачи.

С уважением,
коллектив ассоциации  

«Центрально-Черноземная» и Центра  
духовного возрождения Черноземного края.

поздравительная открытка
Все, кто следит за развитием воронежского села в последние десятилетия, заметили, что в кругу 

наиболее авторитетных аграриев области всё весомее и всё ярче звучит имя генерального директора 
ЗАО «Агрофирма Павловская нива»

Ивана Тихоновича 
Савченко

И это не случайно. Предприимчивый, мудрый, дальновидный, энер-
гичный руководитель, Иван Тихонович буквально одержим жаждой 
нового и передового. Но он никогда не стремится просто перенять 
чужой опыт, а действует умом и расчётом, взвешивая все «за» и «против». 
Благодаря ему на павловских и подгоренских полях активно, а главное, 
грамотно внедряются самые современные технологии, гарантирующие 
высокий урожай при любых погодных условиях.

Требовательный к другим и прежде всего к самому себе, Иван Тихо-
нович – чуткий и справедливый руководитель, прекрасный семьянин, 
заботливый муж, отец и дедушка.

Завтра, 5 июня, Ивану Тихоновичу – 55 лет. Делать всё на «5», да ещё на «5 с плюсом» для него – зо-
лотое правило. И мы верим, что для Ивана Тихоновича две «пятёрки» - это пора расцвета сил и новых 
смелых замыслов. Пусть множатся эти силы, а планы успешно воплощаются в жизнь!

Счастья вам, уважаемый Иван Тихонович, здоровья на многие-многие годы, новых свершений на 
благо родной земли!

Коллектив ЗАО «Агрофирма Павловская нива».

Спорт за неделю
Воронеж  и  область

Победа с крупным счётом
Очередной матч чемпионата России среди женских 
команд высшего дивизиона футболистки «Энергии» 
провели на своём поле с командой «Рязань-ВДВ». 

Своё игровое преимущество хозяева поля обозначили ещё 
в первом тайме, но успеха добились только спустя тридцать 
минут. После классного паса Надежды Босиковой на ударной 
позиции оказалась Елена Терехова, которая без труда переиг-
рала голкипера «десантниц». Во втором тайме воронежским 
футболисткам ещё дважды удалось отличиться, доведя счёт до 
крупного. Сначала Оксана Рябиничева реализовала выход один 
на один с голкипером, а затем Елена Данилова забила третий 
гол с 11-метровой отметки. «Энергия» по-прежнему занимает 
второе место в турнирной таблице, на три очка отставая от 
лидера – подмосковной «Россиянки».   

Одолели «железнодорожников»
На календарный матч в Липецке футболисты лискин-
ского «Локомотива» были настроены по-особому. 
Во-первых, им хотелось взять реванш за недавнее 

поражение в Кубке России с крупным счётом 0:4. Во-вторых, 
подопечные Игоря Пывина ещё не одержали в первенстве ни 
одной победы. Поэтому настрой на матч у лискинцев был за-
предельный. «Локомотив» открыл счёт на 26-й минуте после 
точного удара головой Вячеслава Латынина. К сожалению, 
спустя ровно десять минут форвард гостей был вынужден 
покинуть поле на носилках после столкновения с голкипером 
«Металлурга». Но до этого момента «сталевары» восстановили 
паритет, и на перерыв команды ушли при счёте 1:1. А в самом 
начале второго тайма липчанам удалось воспользоваться ошиб-
кой обороны и вратаря «Локомотива» и с близкого расстояния 
поразить цель. Как выяснилось позже, этот гол «Металлурга» 
оказался победным – 2:1. Проиграв в Липецке, «железнодо-
рожники» опустились на предпоследнее, 13-е, место.

Урожай спортивных наград
Соревнования второго и третьего этапов Кубка мира со-
стоялись в Чехии и Германии. В составе сборной России 
в них принимали участие три воронежских спортсмена 

– Евгений Игнатов, Антон Васильев и Светлана Кудинова. 
Евгений Игнатов завоевал первые места на каноэ-двойке на 
дистанции 200 метров на обоих этапах, «бронзу» в одиночном 
экипаже на той же дистанции, «золото» и «серебро» в двойке 
на дистанции 500 м, а также «золото» в эстафете 4 по 200 м. 
Светлана Кудинова в соревнованиях байдарочников завоевала 
«серебро» в составе эстафетной команды России на дистанции 
4 по 200 м, и бронзу на байдарке-двойке на дистанции 500 м. 
Антон Васильев завоевал золотую медаль на дистанции 1000 
м в байдарке-четверке и показал шестой результат в байдарке-
двойке на 500 м. Воронежские спортсмены продолжают гото-
виться к следующим стартам: Кудинова и Васильев - к чемпио-
нату Европы, а Игнатов - к чемпионату России. 

Подтвердили высокий уровень
В Красноярске состоялся третий этап Кубка Рос- 
сии-2011 по скалолазанию, на котором успешно вы-
ступили воронежские спортсмены. Члены сборной 

России Михаил Черников и Евгения Маламид подтвердили 
свой высокий уровень в дисциплине «трудность», завоевав 
золотые медали. В командном зачете воронежцы заняли второе 
место, пропустив вперед только хозяев турнира. Напомним, что 
именно Черников и Маламид завоевали Кубок России в 2010 
году и теперь они сделали очередной шаг на пути к итоговой 
победе в новом сезоне. На ижевском этапе Маламид и Черников 
также заняли первые места, и сейчас наши спортсмены набра-
ли максимальное количество баллов и уверенно лидируют в 
общем зачете.

А с 15 по 24 июля Евгения Маламид и Михаил Черников 
будут защищать цвета сборной России на главном международ-
ном турнире – чемпионате мира в итальянском городе Арко.

Мяч над сеткой
На чемпионате Европы среди женских команд – ин-
валидов по слуху, прошедшем в турецкой Анталии, 
сборная Воронежской области заняла третье место. 

Этот результат позволил нашей команде получить путёвку на 
Сурдоолимпийские игры.

В Иваново прошёл третий этап летней Спартакиады уча-
щихся России среди девушек 1996/97 годов рождения. Сборная 
Воронежской области заняла первое место, одолев в финальном 
поединке команду Ярославской области со счётом 3:0.

Тем временем в российском волейболе грядут серьёзные 
преобразования. Вместо женской суперлиги и высшей лиги 
«А» будут созданы суперлига «А» и суперлига «Б». И сейчас 
Воронежская областная федерация волейбола прилагает мак-
симальные усилия, чтобы женский волейбольный клуб «Во-
ронеж» был включён во второй по значимости дивизион.

Россошанцы упрочили лидерство
После нулевой ничьи в Железногорске «Химик-
Россошь» одержал уверенную победу на своём поле 
над дублёрами брянского «Динамо». Первая же атака 

россошанцев оказалась результативной – успеха добился Дми-
трий Космодемьянский. Спустя некоторое время динамовцы 
пришли в себя и стали раз за разом беспокоить оборону хозяев 
поля, которая в этот вечер играла практически безукоризненно. 
А в самом конце первого тайма талантливый воронежский 
игрок Илья Спицын в ближнем бою переиграл голкипера 
«Динамо-М», и счёт стал 2:0. Второй тайм прошёл во взаим-
ных атаках, а когда арбитр встречи уже начал посматривать 
на секундомер, чтобы дать сигнал об окончании матча, Илья 
Спицын отличился во второй раз. Таким образом «Химик-
Россошь» одержал победу со счётом 3:0 и упрочил лидерство 
в первенстве МОА «Черноземье». Этому поспособствовало 
неожиданное поражение идущего вторым ФК «Елец» от за-
нимающего последнее место михайловского «Цемента». 

Дублёры «Факела» в этом туре выступали в гостях и усту-
пили тульскому «Арсеналу» с минимальным счётом 0:1.   

На приз героя
В 2014 году футбольный турнир на приз Героя Совет-
ского Союза И. Е. Просяного будет отмечать полуве-
ковой юбилей! В этом сезоне на старт соревнований 

вышли 24 команды. 
В группу «Юг» вошли: «Колос» СПК Лискинский, «Салют» 

Бутурлиновка, «ЭкоНива-Агро» Колыбелка (Лискинский р-н), 
«ДЮСШ» Острогожск, «Цементник» Подгорное, «Локомотив» 
Таловая, ФК «Ольховатка»,  ФК «Каменка», «Кантемировец» 
Кантемировка, ФК «Воробьёвка»,  «Колос» Петропавловка и 
«Дружба» Хреновое.

В группе «Север» также двенадцать команд: «Хлебороб» 
Хохол,  «Коммунальник» Анна, «Олимп» Поворино, ФК 
«Терновка», «Маслопродукт» Верхняя Хава, ФК «Грибановка», 
«Факел» Колодезная, «Спартак» Давыдовка, «Елань» Елань-
Колено, «Дружба» Архангельское, «Икорец» Средний Икорец 
и «Химмаш» Борисоглебск. По итогам двухкругового турнира 
по четыре лучшие команды из каждой группы продолжат борь-
бу за главный трофей соревнований по кубковой системе.     

Леонид ХРУЩЕВ.

 Уважаемые жители города и области!

общественная приемная «КоммУны» 
ждет вас по средам с 14 до 17 час. в приемной совета жильцов  

Коминтерновского р-на (вход со стороны «Медико-сервис»  
и «Стоматологии») по адресу: ул.Лизюкова, 36.
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